Dernières actus

Société

Économie Faits divers Politique

Coronavirus

Loisirs-Culture

Actu > Île-de-France > Seine-et-Marne > Provins

## Smetom. A Provins, la déchetterie nouvelle génération a ouvert ses portes

Inaugurée le 12 juillet, la nouvelle déchetterie de Provins propose de nouveaux équipements et bientôt une ressourcerie afin de valoriser les déchets.



Grattons (@RSM77)

## Par Rédaction Melun

Publié le 21 Juil 21 à 17:02

Lundi 12 juillet a eu lieu l'inauguration de la nouvelle déchetterie de Provins. Nommée « Smetom Geeode », celle-ci se situe toujours rue des Grattons, neuf mois après la fermeture du précédent lieu de collecte et de réception des déchets.

L'ouverture officielle aux usagers s'est quant à elle déroulée le vendredi 16 juillet, à 9h du matin, mais pour ceux qui n'ont pas encore pu s'y rendre, La Rep vous emmène à la découverte de ce lieu très important dans le quotidien des habitants du territoire.

Dès l'entrée, le ton est donné avec une multiplicité de possibilité de dépôts de déchets. Au choix : les compacteurs, les alvéoles, le préau extérieur ou encore la ressourcerie :

« L'objectif principal de cette déchetterie est bien évidemment le traitement des déchets des particuliers et des entreprises avec de nouvelles technologies et surtout, du matériel qui permet de réduire les volumes enlevés au maximum. »

## Angélique Callol

Smetom Geeode

Pour ceux qui ne seraient pas familiers du jargon de la déchetterie, les compacteurs sont des objets qui permettent d'accueillir les cartons, les produits incinérables, mais aussi les métaux. Il suffit pour l'usager de se garer, de décharger devant le bon compacteur, indiqué grâce à un agent, et de repartir.

Un compacteur absorbe aujourd'hui, la quantité de trois ou quatre bennes en termes de volume : « Avec le flux, nous devons être efficaces, un maximum de personnes pourra y venir en un minimum de temps », complète **Eric Jeunemaître**, président du Smetom-Geeode.

## « Ce service est essentiel »

La procédure est exactement la même avec les alvéoles, qui accueillent les déchets verts, les gravats ou le plâtre : l'usager dépose à même le sol ses déchets et un relevé est fait par les agents chaque demi-journée pour un volume d'environ 90 m³ par alvéole. À noter que pour la sécurité de tous, les flux des usagers et des collecteurs sont séparés, il n'y a pas de coactivité entre les deux.



Le préau de la déchèterie nouvelle génération de Provins permet le recyclage d'huile de vidange ou de friture. mais aussi d'ampoules et de cartouches d'encre (@RSM77)

Une partie non accessible au public permet le stockage des produits dangereux. La ressourcerie (lieu permettant de donner une deuxième vie aux objets pouvant être valorisés avant de les revendre) ne sera, elle, opérationnelle qu'en octobre prochain.

Sous le préau, c'est un recyclage d'huile de vidange ou de friture, mais aussi d'ampoules et de cartouches d'encre, qui est à disposition de tous. Il ne faut pas non plus oublier les organismes « écosystème et écomobilier », qui viennent deux à trois fois par semaine retirer les déchets pour lesquels ils sont missionnés, tels que l'électronique, l'électroménager et le mobilier.

Côté budget, cette nouvelle déchetterie a coûté au total  $2\ 200\ 000\ \in$ , une somme notamment financée grâce à une subvention de  $500\ 000\ \in$  de **la Région Île-de-France** et la mise à disposition d'un terrain par la ville de Provins :

« Ce service aux administrés est essentiel afin de prendre conscience des enjeux planétaires pour faire évoluer les comportements. Le recyclage permet d'utiliser des déchets à la place de ressources naturelles. »

Eric Jeunemaître Président du Smetom-Geeode